
１ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １ 質問者（会派） 村 上   誠 （公 政 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．スマート農業の推

進について 

（１）将来の深川市の農業をどのように見据えているか 

 

 

 

 

（２）農作業の効率化と農家の負担軽減のため、引き続きスマート農業の推

進が必要と考えるが，市の考えを伺う 

 

 

 

 

２．農業用水利施設の

電気料金高騰対策に

ついて  

（１）土地改良区が管理する農業用水利施設の電気料金高騰に対して、市と

しての支援の考えについて伺う 

 

 

 

 

３．深川市の魅力発信

と来訪者を増やす取

組について 

（１）深川市への観光客の推移について 

 

 

 

 

（２）スポーツ合宿の実績及び総合体育館や総合運動公園の利用状況につい

て 

 

 

 

 

（３）情報発信と来訪者を増やすための取組について 

 

 

 

 

 

  



２ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ２ 質問者（会派） 伊 藤 美恵子 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．ゼロカーボンシテ

ィふかがわの取組に

ついて 

（１）ゼロカーボンシティふかがわ宣言について、市民や事業者への周知が

必要と考えるが、今後どのように取り組んでいくか伺う 

 

 

 

 

（２）目標年度である２０５０年度まで２７年という長いスパンでの取組が

求められているが、５年または１０年ごとの目標を設定する考えについ

て伺う 

 

 

 

 

（３）ゼロカーボンに向けた当面の具体的な取組について伺う 

 

 

 

 

（４）地方公共団体実行計画（事務事業編）の策定に関する検討状況を伺う 

 

 

 

 

２．選挙の投票率向上

に向けた環境整備に

ついて 

 

 

 

（１）現在は３カ所の期日前投票所について、市立病院や駅周辺に建設を予

定している複合施設に増設できないか伺う 

 

 

 

 

（２）高齢等で投票所まで行けない方のために、バスやワゴン車を利用した

移動期日前投票所を導入する考えについて伺う 

 

 

 

 

（３）期日前投票所の投票時間の弾力化について伺う 

 

 

 

 



３ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ２ 質問者（会派） 伊 藤 美恵子 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

３．自転車の交通事故

対策について 

（１）市内における自転車事故の状況について伺う 

 

 

 

 

（２）本年４月から努力義務となった自転車用ヘルメットの着用を推進する

ための市民周知について伺う 

 

 

 

 

（３）子供や高齢者に対してヘルメット購入費用の一部を市が助成すること

ができないか伺う 

 

 

 

 

４．職員採用試験と若

手職員の離職防止対

策について 

（１）採用のミスマッチを防ぐための取組について伺う 

 

 

 

 

（２）本市における４０歳未満の若手職員の過去５年間の早期退職状況につ

いて伺う 

 

 

 

 

（３）将来的にキャリアアップを目指したい若手職員のために、公平な評価

が可能となる仕組みづくりが必要と考えるが、その対応について伺う 

 

 

 

 

（４）ワークライフバランスを推進するための方策及び職場のコミュニケー

ションや協調性を高めるための取組について伺う 

 

 

 

 



４ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ３ 質問者（会派） 新 田   旺 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．若者の流出につい

て 

（１）若い市民が他の地域に流出している現状をどう捉えているか伺う 

 

 

 

 

（２）現在の取組と今後の対策について伺う 

 

 

 

 

２．起業支援・店舗改

装等助成制度につい

て 

（１）この制度が利用された件数と継続店舗数及びこの制度の効果について

伺う 

 

 

 

 

（２）老朽化している空き店舗も多くみられるが、より活用しやすい対策を

検討しているか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

  



５ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ４ 質問者（会派） 有 働 正 夫 （公 政 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．市立多度志診療所

について 

（１）現在、野上医師に多度志地区の医療を担っていただいているが、今後

の地域医療をどう考えているか伺う 

 

 

 

 

２．高齢者の交通手段

について  

（１）多度志地区の高齢化率は現在５６％であり、今後ますます増加するこ

とが予想されるが、その対策を伺う 

 

 

 

 

３．多度志小学校につ

いて 

（１）現在、多度志小学校の児童数は１８人であるが、今後の多度志小学校

の在り方について伺う 

 

 

 

 

４．鳥獣害対策につい

て 

（１）鹿、アライグマ、ヒグマ等の駆除対策について伺う 

 

 

 

 

  

  



６ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ５ 質問者（会派） 佐々木 一 夫 （れいわ新選組） 

 

項    目 要          旨 

１．深川地区消防組合

会計不正経理問題の

返還金について  

（１）深川地区消防組合会計不正経理問題を起こした元消防長が亡くなった

が、返還金の未収金額は３，０００万円以上残っているはず。今後の市

への返還金はどうなるのか 

 

 

 

 

２．自衛隊への市民の

個人情報の提供につ

いて  

（１）災害等において自衛隊の協力は重要だと思うが、個人情報保護法の精

神、市民の基本的人権及び立憲主義に基づき、市民の人権は何より優先

されるべきである。自衛官募集のための個人情報提供について市長の考

えを伺う 

 

 

 

 

３．公益通報者に対す

るハラスメント対策

委員会の認定につい

て  

（１）裁判によって、市立病院のパワハラ認定の重要な決め手となったのは、

収賄メールだと告発を受けた管理職二人による証言、原告とパワハラ被

害者とされる主査との会話証言だと分かった。なぜ、被告発者による誰

も聞いていない会話が重要証言として扱われたのかという点だけについ

て伺う。また、裁判における証言者がその重要証言者ではなく、会計年

度任用職員だった理由はなぜか 

 

 

 

 

４．マイナンバーカー

ドの返納及び利用者

登録の削除について  

（１）私が以前から指摘していたとおり、マイナンバーカードをめぐるトラ

ブルが続発し、２万円分のポイントを受けるために申込みした人も不安

に駆られている。返納及び利用者登録削除は容易と聞くが、市民の基本

的人権保護の立場から、その返納等に関する市民周知の考え、既得した

ポイントの返還等について伺う。また、予想される人件費の増と財源も

伺う 

 

 

 

 

  

 

  



７ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ５ 質問者（会派） 佐々木 一 夫 （れいわ新選組） 

 

項    目 要          旨 

５．国民健康保険証廃

止方針とその対策・

市民対応について  

（１）政府はマイナンバーカード普及の利権と実質強制のために国民健康保

険証廃止を決したが、これは日本の国民皆保険制度解体に連なる。市民

の生命を守るため、市としての対策と対応、国民健康保険証制度継続・

資格確認書の継続交付の考えを伺う 

 

 

 

 

６．燃料費等高騰によ

る指定管理者への支

援について 

（１）令和５年第１回定例会において、６つの指定管理施設に対する燃料費

等高騰を支援する補正予算が議決された。この議案提案前に、影響額の

積算に大幅な修正があったと聞くが、その経緯を伺う 

 

 

 

 

７．インボイス制度の

市内事業者への影響

について  

（１）１０月１日からインボイス制度が開始となるが、農家及び高齢者を含

む市内事業者への影響を伺う 

 

 

 

 

８．食料自給に向けた

肥料の自国生産と下

水道汚泥等の利用に

ついて  

（１）国防・国家戦略として食料自給率向上、完全自給こそ急務だと思うが、

政府戦略による下水道汚泥等の利用及び国の補助制度の動きについて伺

う 

 

 

 

 

 （２）市内で排出される汚泥の阻害物質の含有量及び利用に伴う供給量の向

上見込みを伺う 

 

 

 

 

 （３）先進地視察等は行っているか伺う 

 

 

 

 



８ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ５ 質問者（会派） 佐々木 一 夫 （れいわ新選組） 

 

項    目 要          旨 

９．クラーク記念国際

高校野球部について 

  

（１）市としては破格の補助金３００万円をクラーク記念国際高校野球部に

３回も交付しているが、全国でここまでの補助交付例はあるか。また野

球部部長の生徒への体罰等について報告を受けているか 

 

 

 

 

１０．一已小学校校庭

のカラス被害につい

て  

（１）一已小学校の校庭は毎年カラスが営巣し、子育て時期は頻繁に児童や

通行人を威嚇している。数十年に至る課題であるが、毎年、高所作業車

等で巣を撤去するなどの対策について伺う 

 

 

 

 

１１．高齢者の交通手

段について  

（１）市内全域で高齢者が利用できるデマンド交通等の検討について伺う 

 

 

 

 

１２．ＪＲ留萌本線廃

止後の特急列車等ダ

イヤについて  

（１）３年後にＪＲ留萌本線の廃止が決まったが、深川駅にとまる特急列車

等のダイヤに影響はないか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



９ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ６ 質問者（会派） 山 本 時 雄 （ 令 和 公 明 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．市道の補修及び改

修工事について 

（１）市内各地の市道の整備状況と補修状況について伺う 

 

 

 

（２）未改修の市道に対する今後の考え方について伺う 

 

 

 

２．公共施設の清掃業

務について  

（１）今日まで、どのように取り組んできたのかを伺う 

 

 

 

（２）地元事業者の扱いについて市の考え方を伺う 

 

 

 

３．プラザ深川につい

て 

（１）プラザ深川が老朽化しているが、今後の施設の在り方について 

 

 

 

 （２）プラザ深川の駐車場について 

 

 

 

４．市民の足として利

用されているタクシ

ーについて  

 

（１）市内に４社あったタクシー会社は現在、２社のみとなり、人口減少が

大きな要因だと思うが市としての見解を伺う 

 

 

 

 

（２）タクシー会社の存続に向け、利用者に対する割引等、様々な支援が今

後の大きな課題だと思うが、 市の考えを伺う 

 

 

 

 

 

 

 



１０ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ７ 質問者（会派） 田 畑 陽 美 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．居場所づくりにつ

いて 

（１）本市における高齢者の居場所づくりの取組状況を伺う 

 

 

 

 

（２）市では、町内会等で取り組まれているふれあいサロンに対して支援を

行っているが、それ以外の独自の取組に対する支援の状況について伺う 

 

 

 

 

（３）子供の居場所づくりの取組に対する支援や今後の考えについて伺う 

 

 

 

 

２．合宿招致について （１）本市では、合宿招致促進助成金制度を実施しているが、その効果と今

後の取組の考えについて伺う 

 

 

 

 

（２）合宿招致に関するパンフレット等の更新・充実について 

 

 

 

 

（３）宿泊施設との連携や市民に対するＰＲ活動についての考えを伺う 

 

 

 

 

 

  



１１ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ７ 質問者（会派） 田 畑 陽 美 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

３．市職員の副業解禁

について 

 

 

 

（１）市職員の副業活動はスキルアップにもつながり、本人と雇用者双方に

メリットがあると考えるが、職員への周知や意識状況などについて伺う 

 

 

 

 

（２）副業解禁について、本市では働く側、雇う側の要件など、許可基準を

設けているのか伺う 

 

 

 

 

（３）本市の基幹産業である農業は、労働力不足が大きな課題となっている

ため、農業のみの副業解禁になったと思う。今後、地域活性化のための、

副業の対象を広げていく考えがあるのか伺う 

 

 

 

 

４．災害対策について （１）深川市地域防災計画は資料編が別に作成されているが、資料編の見直

しのタイミングについて伺う 

 

 

 

 

（２）備蓄用非常食には賞味期限があるが、期限を迎える前の活用について

伺う 

 

 

 

 

（３）災害廃棄物処理計画の策定に対する考えについて伺う 

 

 

 

 

 

 

 



１２ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ８ 質問者（会派） 松 原 やす子 （日 本 共 産 党 ） 

 

項    目 要          旨 

１．自衛隊への住民情

報の提供について 

（１）経緯と理由について 

 

 

 

 

（２）個人情報保護法で定める、個人の権利をどう担保するか 

 

 

 

 

２．マイナンバーカー

ドの健康保険証利用

について 

（１）当市における取得率と利用状況、トラブル件数について 

 

 

 

 

（２）全国的にトラブルが多数報告されているが、市としての対応・対策を

伺う 

 

 

 

 

（３）現行の保険証廃止をどう考えるか。とりわけ高齢者への対応をいかに

するか 

 

 

 

 

３．学校給食費無償化

の現状と今後につい

て 

（１）引き続き学校給食費の無償化を続ける考えはあるのか。８月以降の対

応を問う 

 

 

 

 

 

  



１３ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ８ 質問者（会派） 松 原 やす子 （日 本 共 産 党 ） 

 

項    目 要          旨 

４．加齢性難聴者に対

する補聴器購入助成

について 

（１）他市の助成状況を伺う 

 

 

 

 

（２）加齢性難聴者に対して補聴器購入の助成を考えているか 

 

 

 

 

５．交通の便について （１）デマンド交通の実証実験について 

 

 

 

 

（２）今後、市内循環バスのほかにデマンド交通などの市民が利用しやすい

交通機関を検討しているか 

 

 

 

 

 

  



１４ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ９ 質問者（会派） 大 前 昭 代 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．給食費無償化の現

状について  

（１）給食費が無償化となった４月以降、物価高騰が続いているが、現状の

給食内容を市としてどのように捉えているのか伺う 

 

 

 

 

（２）食材高騰により、当初の予算では学校給食摂取基準を満たせず、仕方

なく給食費の値上げに踏み切っている自治体も多いと聞く。このような

状況の中、本年の一部無償化を経て、給食費完全無償化に向けた考えや

今後の展望に変化はあったのか伺う 

 

 

 

 

２．市内公共施設の授

乳・おむつ交換台に

ついて  

 

 

 

（１）現在、市内の公共施設に整備されている、授乳・おむつ交換台の設置

場所や台数などの状況を伺う 

 

 

 

 

（２）市内における、現在の授乳・おむつ交換台設置状況をどのように捉え

ているか。特に、道の駅の今後の授乳・おむつ交換台設置についての考

えを伺う 

 

 

 

 

 

 

  



１５ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 ９ 質問者（会派） 大 前 昭 代 （民 主 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

３．企業人材派遣制度

の活用について  

（１）地域おこし協力隊とは違った外部からの人材の受入れ実績について伺

う 

 

 

 

 

（２）企業人材派遣制度の取組に対する考えを伺う 

 

 

 

 

４．小中学校における

図書の活用について 

（１）現在の図書の活用状況は、どのようになっているのか。また、現状に

対する考えを伺う 

 

 

 

 

（２）学校図書におけるデジタル化、電子書籍の取扱いについての考えを伺

う 

 

 

 

 

 

  



１６ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １０ 質問者（会派） 宮 澤 孝 司 （ 令 和 公 明 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．中心市街地の大型

店舗撤退について 

（１）現状の把握について 

 

 

 

 

（２）今後の市の対応について 

 

 

 

 

２．住宅リフォーム助

成について 

（１）今年度の利用状況について 

 

 

 

 

（２）今後の追加措置について 

 

 

 

 

３．ふるさと同窓会応

援事業について 

 

 

 

（１）前回の事業内容と利用状況について 

 

 

 

 

（２）再開の考えについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



１７ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １０ 質問者（会派） 宮 澤 孝 司 （ 令 和 公 明 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

４．市長・市議会議員

選挙について 

（１）市長選挙の投票率等の状況及び選挙日程の変更について 

 

 

 

 

（２）期日前投票の場所について 

 

 

 

 

（３）入場券の発送について 

 

 

 

 

 

  



１８ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １１ 質問者（会派） 松 本 雅 祐 （ 令 和 公 明 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

１．子供や若者の声を

聴く取組について 

（１）子供や若者のまちづくりに対する意見や声を聴く取組と実績について 

 

 

 

 

（２）若者議会の設置について 

 

 

 

 

２．空き家対策につい

て  

（１）本市の空き家の状況について 

 

 

 

 

（２）深川市空家等対策計画の内容について 

 

 

 

 

（３）管理不全空き家の制度について 

 

 

 

 

（４）住宅を特定空き家にしない取組について 

 

 

 

 

  



１９ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １１ 質問者（会派） 松 本 雅 祐 （ 令 和 公 明 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

３．農福連携の推進に

ついて 

（１）令和４年度の取組実績について 

 

 

 

 

（２）周知と課題について 

 

 

 

 

（３）取組の推進について 

 

 

 

 

（４）農福連携に関する農業経営者への支援策について 

 

 

 

 

（５）今後の取組について 

 

 

 

 

４．分かりやすく親し

みやすい市役所の公

用文について  

（１）公用文の作成について 

 

 

 

 

（２）要綱等の表現と見直しについて 

 

 

 

 

 

 

  



２０ 

第２回市議会定例会 一般質問通告表 

順 位 １１ 質問者（会派） 松 本 雅 祐 （ 令 和 公 明 ク ラ ブ ） 

 

項    目 要          旨 

５．帯状疱疹について 

 

 

 

（１）予防法の周知と現状について 

 

 

 

 

（２）帯状疱疹ワクチン接種の助成について 

 

 

 

 

６．市民球場の駐車場

について 

（１）駐車場の基準について 

 

 

 

 

（２）市民球場の駐車場の現状と今後の整備について 

 

 

 

 

 


